

ACTUALMENTE EXISTEN 166 ZONAS DE CONSERVACIÓN

# México llega al festejo 200 veces más verde

**Para celebrar el Bicentenario, contará con un área protegida por cada año de Independencia**

POR JAIME CONTRERAS SALCEDO

Bajo la premisa de tener un cabal desarrollo sustentable, respetando al ciento por ciento la naturaleza, para 2010, a la par de la celebración del Bicentenario, México tendrá por lo menos 200 áreas naturales protegidas, simbólicamente una por cada año de patria independiente.

Esto significa que más de tres millones de hectáreas del territorio nacional estarán salvaguardadas para que las nuevas generaciones tengan y disfruten una mejor nación, anticipó a **Excélsior** el comisionado nacional de Áreas Naturales Protegidas, Ernesto Enkerlin, quien recordó que estas privilegiadas zonas del país, “nos están purificando el aire, limpiando el agua, están generando más agua que se infiltra en los mantos acuíferos o que llega a las presas limpia, está propiciando biodiversidad, reteniendo el suelo, evitando la erosión o desastres naturales, protegiendo las playas”.

Actualmente, señaló el funcionario, ya se cuenta con 166 áreas naturales protegidas en 29 estados, política que inició en 2000, desde la zona de la mariposa monarca en Michoacán y México, de las ballenas en Vizcaíno, Baja California, hasta la Sierra Gorda, en Querétaro, o los corales y arrecifes de Quin-

tana Roo, Yucatán y Veracruz, por ejemplo. Empero, anota, ya se tienen hoy en día 50 proyectos más sobre el particular.

“Desde áreas naturales pequeñas que protegen una cueva de murciélagos que es un sitio importantísimo para ellos, aunque sea un lugar muy pequeño, pero si no tienen esa cueva no pueden existir, o se merman mucho sus poblaciones; sitios de anidación importantes de algunas especies, como puede ser la cotorra serrana, en la Sierra Madre Occidental o en la Sierra Madre Oriental; hasta grandes extensiones como los médanos de Samalayuca, que son un ecosistema hermosísimo en Chihuahua.”

Aunado a ello, ya se tienen planes avanzados en diversas entidades como San Luis Potosí, Zacatecas, Jalisco, Chihuahua, Baja California, Baja California Sur, Chiapas, Michoacán, Veracruz, Guerrero, Oaxaca, Tamaulipas, Coahuila, Nuevo León y Sonora, entre otras.

Detalla algunas de ellas como el monumento natural Río Bravo del Norte que protegerá varias especies de animales y de flora de la frontera del lado mexicano; los arrecifes de Tuxpan, que está por salir su decreto; en el Mar de Cortés, así co-

mo en el Pacífico, también. La llamada Barranca de los Ríos Santiago y Verde, en Jalisco.

Al cerrar el año del Bicentenario, pues, todos los estados tendrán al menos un área natural protegida, dice Enkerlin y convida a los connacionales no sólo a visitarlas, sino a aprender a amarlas “por el bien de todos”.

“Los invito a que volteen a las áreas naturales protegidas, volteen a la conservación y que al hacerlo, nos convirtamos en mejores ciudadanos, en ciudadanos más responsables, en ciudadanos más sostenibles, y que de esa manera contribuyamos a que México, frente a esta crisis, salgamos más pronto y mejor”, expuso el director de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp).



Los invito a que volteen a las áreas naturales protegidas, volteen a la conservación y que al hacerlo, nos convirtamos en mejores ciudadanos.”

ERNESTO ENKERLIN  
TITULAR DE CONANP



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>03.02.2009</b>	Sección <b>Primera-Nacional</b>	Página <b>12</b>
----------------------------	------------------------------------	---------------------



Foto: Daniel Betanzos

Sólo dos estados de la República no cuentan con zonas de conservación.



Foto: Daniel Betanzos

De las 166 áreas naturales protegidas con que cuenta México, 38 corresponden a la categoría de Reservas de la Biósfera. Entre ellas está Sian Ka'an, en Quintana Roo, donde abundan los manglares y la selva baja.